

rons chrétiens de France": Mathieu I, qui pendant la croisade entreprise par Louis le jeune, partagea avec Suger l'administration du royaume; Anne de Montmorency, surnommé le "*Fabrius français*", dont le seul nom rappelle les plus hauts faits d'armes; Mathieu II, appelé le "*grand connétable*", qui eut sous sa protection Louis IX encore jeune et sa mère, et qui se trouvait grand-oncle, oncle, beau-frère, neveu, petit-fils de deux empereurs, de six rois, parent de tous les souverains d'Europe, et père de celui qui en s'alliant aux de Laval forma la branche d'où est sorti le premier évêque de Québec;

Et tant d'autres enfin de qui les grands courages
Des héros de leur sang sont les vives images.

Messieurs, être appelé à continuer cette lignée de grands hommes, à hériter de tant de gloire, et à marcher sur ces traces de géants, n'était pas un mince honneur. Mais l'abbé de Montigny comprit que *l'homme n'est pas fait pour l'encens*, que la parole du roi Salomon est de celles que *la date rend précieuses* et que les siècles en passant confirment de leur expérience; et tournant le dos aux honneurs comme aux richesses, il embrassa l'humilité.

Cependant il eut son sceptre sur terre; mais c'était de ceux qui rendent plus humbles les hommes vertueux qui les portent; son sceptre était la houlette apostolique, la crosse épiscopale. "Les saints, a dit Louis Veuillot, savent vivre